

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXI.—Número 10.284.

Un mes. 2 pesetas
SUSCRIPCIÓN Extranjero, semestre . . . 20

Palma de Mallorca, Jueves 10 de Julio de 1924.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

INSISTAMOS SOBRE EL MUSEO DE RAXA

Insistimos una vez más pidiendo que el Museo de Raxa, adquirido por la ciudad, no se instale en el mismo lugar que el Museo Provincial.

Palma adquirió estas obras y justo es que su sacrificio sirva para enriquecer el proyectado Museo Municipal que ha de instalarse en los bajos de las Casas Consistoriales, y que se utilice parte de aquella colección para ornamentar los jardines de la Ciudad.

Es tanto el cariño que tenemos por nuestro proyecto de instalación en el zaguan de las Casas Consistoriales, del venerable Museo de Raxa, que esta intención nos obliga a insistir sobre el mismo tema.

Contemplando tan espaciosa sala, con sus columnas, con sus capiteles, que muy bien podrían acabarse con el estilo que están empezados, la estimamos bastante adecuada para el objeto que proponemos, y más lo será una vez terminados los techos, con sus artesonados y espléndidas maderas resaltadas con las vidrieras en la tribuna que con poca cosa podrían completarse el zaguan.

Piense nuestro Excmo. Ayuntamiento que para algo creó el Museo Municipal, que es tal vez el más visitado de toda España, y está convertido siempre en un deplorable almacén lo que podría ser única gran sala de Museo permanente ya que constantemente puede quedar vigilada y está situada en el corazón de la ciudad.

Insistimos igualmente proponiendo el emplazamiento de alguna figura en los jardines de la población. Recordárase que hemos logrado ya mucho en el respeto a las plantas. Imaginemos a la figura del nido en el jardín del Mercado, atrayendo todas las simpatías de la chiquillería con su ruborosa sonrisa. No habría niño en Palma que en pocas horas no hubiera visitado la estatua y que no disputase ser su más ferviente admirador y su más celoso guardián, comandando el acierto del Ayuntamiento que tal hiciera, con ingeniosos y pintorescos comentarios.

Una de las cosas que más suele llamar la atención a los viajeros, es el respeto que tienen a los pájaros, los niños en la península y en el extranjero. No se va a camino de correr en los nuestros el odio a las plantas y pájaros? Déseles pues, ejemplo enseñándoles la bonita estatua que guarda su nido con un tesoro y tal vez veamos pronto a nuestros muchachos dispuestos a convertirse en verdaderos protectores de los pájaros y comiéndose juntos sus meriendas como es frecuente en los jardines extranjeros, sentados alrededor de la estatua.

Otros detalles de elementos del Museo, como por ejemplo algún jarrón o columna podrían colocarse en el jardín de la calle de Palacio, al que podrían decorar, juntamente con el busto de Quadrado que tal vez atenuaría algo el efecto de palmatoria que produce.

Estos detalles ayudarían a dar cierta distinción al simpático y reducido jardín.

Seríamos interminables si tuviéramos que describir el caudal de motivos de ornamentación que figuran en el tan discutido Museo de Raxa, pero es tanto el cariño que sentimos, por sus venerables joyas, que nos exalta el pensar que dicho Museo pueda ir a parar a la Lonja, lugar que nos merecería todos nuestros respetos como obra de arte arquitectónica, pero impropio para el caso, pues sería doloroso ver figurar nuestro Museo de Raxa, por nosotros tan respetado, entre cuadros anónimos de historia folletinesca y de casos de ortopedia.

Como el Sr. Furió Kobs daba como reciente y en nuestros días un hecho acaecido hace más de medio siglo, ello fué la causa de nuestra «confusión» por creer que se trataba de

VARIEDADES

EL DESTINO DE LOS LIBROS

Por un capricho de la suerte, el último libro de oraciones que sostuvo en sus manos Luis XVI no fué el suyo.

En el Temple, la familia real vivía con la familia Tison, la que en los tres meses que precedieron a la muerte del rey, insultantes y crueles, siguieron todas las fases del proceso y absorbieron, como se absorbe un néctar, las lágrimas de la reina.

También fueron testigos de la amarga pérdida de Luis XVI y su familia, y cuando el día 21 de Enero comenzó la Misa Suprema, el primer devocionario que se halló para ofrecérselo al rey fué el de la mujer de Tison.

Prueba de ello que madame, Royal tenía anotadas en uno de sus libros las siguientes líneas:

«A las seis de la mañana del 21 de enero abrieron repentinamente nuestra puerta para buscar un libro de oraciones; como el primero con que tropezaron fué con el de madame Tison, se lo llevaron a mi padre para que se sirviese de él al oír su última misa...»

«Pero... ¿la mujer de Tison rezaba?... ¡Acaso rezan las fieras! Tal vez lo hacía por superstición, por costumbre o por lo que fuera; pero, que amarga puede haber entre oraciones, reñones, maldiciones, odios y sacrilegios? Y, sin embargo, fué un

hecho: ocurrió el anacronismo, y pasó aquel devocionario de las malvadas manos de la mujer verdugo a las augustas y serenas manos de la víctima.

Verdaderamente es un caso raro y digno de mencionarse.

ORIGEN DEL VIDRIO
Cuántas veces, queriendo indicar que un objeto vale poco, se usa la comparación despreciativa «es un pedazo de vidrio». Sin embargo, ya de antiguo era estimado y apreciado el vidrio. En 1567, el duque de Northumberland ordenaba que, durante su ausencia, los vidrios de su castillo fueran sacados de las ventanas y cuidadosamente conservados «porque el daño de la rotura de vidrios es grave, y muchas veces irreparable». Cuando se observan los miles de objetos de vidrio que se tienen constantemente bajo los ojos, se preguntan cuando y por quién ha sido descubierto. Según «La industria del vidrio», cierto Tubal Caimo, nacido en el año 130 de la creación, esto es, 3.870 años antes de Jesucristo, sería el patrio hombre después de Adán, y el que, según el Génesis, que fué «hábil en fundir el hierro y el vidrio». Según el sabio alemán Reiman, Tubal Taino no enseñó a fundir, sino a grabar en hierro y en vidrio. Según él, el octavo descendiente de Adán no fué un hombre de ciencia, sino un artista.

Con este descubrimiento, el origen del vidrio se remontaría más allá del año 130 de la creación, por lo cual se tendría que creer que Eva, saliendo de la costilla de Adán, llevaba ya un espejo en la mano... Plinio, después del Génesis (el primero que habla del origen del vidrio), refiere a título de crónica que algunos mercaderes fenicios, queriendo prepararse el alimento, pusieron cerca del fuego tres piedras, que, contentando cantidad de carbonato de sosa, se licuaron en el vidrio. Como se ve, nada se sabe preciso sobre la fecha del origen del vidrio. Lo que hay de cierto es que el vidrio y su industria fueron llevados a Roma desde Egipto, bajo el reinado de Augusto. Desde Roma, la vidriería pasó a la Galia y a España. Creada Constantino, vidrieros romanos pasaron a la nueva capital, en donde encontraron protección y difundieron su arte. El predominio de Constantino cesó con la potencia asumida por Venecia en este arte.

POR TELÉGRAFO

El viaje del Rey a Cataluña

En Vich.—El Pueblo aplaude al Monarca.

Barcelona 9 (5 t).
La merienda con que el obispo de Vich doctor Muñoz obsequió a S. M. el Rey, en el Palacio Episcopal resultó una fiesta brillantísima.

En el comedor de gala de Palacio se sirvió la merienda a D. Alfonso. Los alrededores del Palacio estaban atestados de público y en la inmediata plaza de la Catedral el crecido número de automóviles parados hacía imposible el paso de peatones.

Durante la merienda, una música instalada en el patio del Palacio interpretó escogidas composiciones.

S. M. hablaba con cuantos se acercaban a saludarle, no cesando de ponderar las bellezas del Valle de Aragón y de Urgel.

Sostuvo una animada conversación con el doctor Muñoz y con el alcalde de Vich señor Comella, a quien encargó saludara en su nombre a la población.

Poco después de las seis, S. M. bajó a la calle para instalarse en el automóvil que debía trasladarle a Manresa.

Su presencia fué acogida por el público con delirantes ovaciones.

En la carretera de Manlleu se hallaba congregado numeroso público, entre el que figuraban los niños de las escuelas con banderas españolas y una música que interpretó la Marcha Real.

Los aplausos y vivas se repitieron hasta que la caravana regia se perdió de vista.

En la comitiva, el automóvil en que iban S. M. el Rey y el vocal del Directorio señor Rodríguez Pedró marchaba en primer lugar y a una velocidad vertiginosa.

Prestando servicio de vigilancia en la carretera fuerzas de la guardia civil y carabineros.

Al pasar la comitiva por los pueblos del trayecto los respectivos Ayuntamientos, llevando a frente al alcalde, saludaban con vivas a España y a S. M. el Rey.

Al llegar la caravana al sitio conocido por Colluspina y observar Su Majestad en la puerta de una misera vivienda había varios grupos de somatenistas y periodistas, preguntó a uno de éstos, al reporter gráfico madrileño señor Campa, si pasaba algo de verdad.

Campa explicó a D. Alfonso el accidente automovilístico de que damos cuenta en otro lugar de esta sección y S. M. emocionadísimo por lo ocurrido, ordenó al chófer que reanudara la marcha.

A las ocho menos veinte llegó la comitiva a Manresa.

En Manresa.—Salida del Rey para Madrid

En Manresa don Alfonso fué objeto de una entusiasta manifestación de simpatía.

A la entrada se levantó un artístico arco de triunfo.

En el punto conocido por el Guix se hallaban las autoridades locales.

Después de los saludos de rúbrica don Alfonso invitó al alcalde, don Ricardo Cuscó, a tomar asiento en su automóvil.

El Monarca se dirigió a las Casas Consistoriales pasando por la carretera de Vich.

La mayoría de los balcones ostentaban colgaduras.

Al llegar al Ayuntamiento se trasladó la comitiva al Salón Capitular, en donde el alcalde suplicó al Monarca que cuando visitase nuevamente Cataluña, vaya a Manresa acompañada de su augusta esposa.

Rogó también el alcalde a S. M. que se concedan honores a las banderas que presidieron los somatenes de Manresa en los riesgos del Bruch, dando un día de gloria a España, contribuyendo con ello al afianzamiento de su independencia.

El Rey manifestó que bien merecen las banderas manresanas la gloria que se pide, pero que la concesión de honores a las mismas dependía de la resolución del Gobierno, pues el efecto se está tramitando el oportuno expediente.

Annóció don Alfonso que trasladará a la Reina el deseo que siente Manresa para que la visite.

después del doctor Asens, también de Moyá.

Asimismo llegaron momentos después de ocurrido el accidente los aristócratas don Emilio Vidal Ribas y don Javier Girona y un periodista.

Los cadáveres de los desventurados policías señores Guisardo y Campo se hallaban junto a la puerta del Hostal de los Bufa, cubiertos con unas telas de saco.

En Lérida
Lérida.—En todas las estaciones del trayecto S. M. fué aclamado por el vecindario, especialmente en Calaf, Corvera y Mollerusa.

Don Alfonso, a pesar de hallarse muy fatigado, correspondía a las manifestaciones de cariño de que era objeto.

A las once menos cinco llegó a Lérida el tren real, que se detuvo en la estación diez minutos.

Cumplimentado a don Alfonso el alcalde señor Barberá, el general gobernador señor Gimeno, el general Fanyet, el obispo de la diócesis, a quien S. M. besó el anillo y otras personalidades.

En los andenes había numeroso público que aclamó al Rey.

Hablando con las autoridades el Soberano se mostró encantado de su excursión al Valle de Aragón y prometió al alcalde que en octubre visitará esta ciudad.

También ha dicho que le ha causado honda impresión el accidente automovilístico ocurrido esta tarde en la carretera de Vich, que ha costado la vida a dos agentes de policía que le acompañaban, a quienes quería mucho, no habiendo podido comer a causa del disgusto.

Al arrancar el tren se oyeron vivas al Rey y a España, mientras la multitud aplaudía con entusiasmo.

El Rey regresa a Madrid
Recibimiento que se le hace

Madrid 9, 12:30 t.
A las nueve y media de esta mañana en el tren expreso procedente de Barcelona ha regresado el Rey de su excursión al Valle de Aragón acompañado de su séquito.

Esperaban al Monarca en la estación del Norte, donde ya se hallaban las autoridades de Barcelona y las personalidades que horas antes habían llegado a Manresa para despedir al Monarca.

Luego se dirigió a la estación del Norte, donde ya se hallaban las autoridades de Barcelona y las personalidades que horas antes habían llegado a Manresa para despedir al Monarca.

En la estación tributó honores al Monarca una compañía del batallón de cazadores de Reus.

Una comisión de la Cooperativa de Casas baratas entregó a S. M. un mensaje solicitando se le concedan terrenos del castillo de Puigferrat, perteneciente al ramo de Guerra, para la realización de sus fines.

Se dieron vivas a España y a S. M. el Rey.

Don Alfonso, desde la ventanilla, saludaba militarmente al público, que no cesaba de vitorearle.

Como ocurrió el accidente del automóvil

Al llegar la comitiva regia a Vich se separaron de ésta dos automóviles: en uno iban los policías madrileños señores, Campo, Carvajal y Mayoral con el inspector de primera, segundo jefe del rondín especial de Palacio, don Rafael Guisardo y en el otro los reporteros madrileños Campa y Duque y los periodistas barceloneses señores Priu y Sagarra.

Los policías madrileños, tenían orden, según parece, de adelantarse a recorrer la carretera desde Vich a Manresa para examinar los servicios de vigilancia ordenados.

Al hallarse a pocos metros de una curva pronunciadísima que hay en punto conocido por Colluspina, el inspector señor Quijano, funcionario que siempre se distinguió por cumplir estrictamente las órdenes recibidas de sus jefes, se volvió y como viera, según se dice, un automóvil que le seguía a toda velocidad, creyó que era el en que iban S. M. el Rey y el vocal del Directorio señor Rodríguez Pedró.

El señor Guisardo en su deseo de adelantarse lo más posible al supuesto automóvil de don Alfonso, cogió por un brazo al chófer, apodado «el Cubano», y le dijo: «¡Apríeta, apríeta la marcha!».

Se supone que entonces el chófer, distraído, daría una falsa dirección al volante, ocasionando la catástrofe.

El automóvil, al hacer el viraje, voló, dando tres vueltas y arrojando violentamente a tres de los ocupantes y dejando los otros dos debajo del coche.

Cast en el acto de ocurrir el terrible accidente acudieron al lugar del suceso una joven llamada María Curió y los sacerdotes reverendos Jaime Güell y Vicente Subiranes, que con los niños de una escuela se dirigían la carretera para presenciar el paso de la regia comitiva.

Poco después acudió la pareja de la guardia civil que prestaba servicio en aquel kilómetro formaba por el cabo Juan Madrona Mur y el guardia segundo Juan Méndez Sánchez.

Los sacerdotes citados al comprobar que el inspector señor Guisardo y el agente señor Campo se hallaban en estado agónico les administraron la Extremaunción, falleciendo aquellos poco después. Los heridos fueron asistidos y auxiliados desde los primeros momentos por la joven María Curió y varios somatenistas, siendo trasladados a una casa de campo próxima llamada el Hostal de la Buía.

Diez minutos después de ocurrir el accidente y cuando los sacerdotes desesperaban por no haber médicos que prestasen sus auxilios a los heridos, llegó el automóvil de los redactores gráficos señor Campa y Duque y periodistas barceloneses, los cuales ofrecieron el auto en que iban para que se fuese a Moyá en busca de un médico.

Al poco rato llegaron en dicho auto el doctor don José Clavería, de Moyá, y el señor Alsina, de Tarrasa, quienes empezaron la curación de los heridos, en cuya tarea los auxilió

ción el infante don Fernando, con su esposa la duquesa de Talavera, el marqués de Estella con todos los vocales del Directorio Militar, los subsecretarios de Estado y de Guerra, los gobernadores civil y militar de Madrid, el alcalde interino, el director general de seguridad, comisiones de los cuerpos de la guarnición y jefes y oficiales francos de servicio.

En el andén rindió honores al Rey una compañía del regimiento de Wad Ras con bandera y música.

El monarca conversó breves momentos con el marqués de Estella y seguidamente subió al automóvil acompañado del duque Miranda y se dirigió a Palacio.

Seguidamente se celebra Consejo

A las diez de esta mañana han comenzado a llegar a Palacio los vocales del Directorio Militar para celebrar consejo.

El general Gómez Jordana llevaba una abultada cartera con planos de África.

Poco después de las diez llegó al regío alcazar el marqués de Estella y seguidamente quedó constituido el Consejo del Directorio bajo la presidencia del Rey.

A las 12:55 terminó la reunión. Al salir de Palacio el marqués de Estella manifestó a los periodistas que se habían reunido para cambiar impresiones.

Añadió que el general Gómez Jordana dió cuenta al Rey del expediente de Marruecos que afortunadamente cada vez se desarrolla de modo más favorable.

—Yo añadió el general Primo de Rivera—he dado cuenta del proyectado viaje a África que emprenderé mañana.

El Rey nos ha hablado de su excursión al Valle de Aragón, manifestando que tanto en la población de Lérida como en las de la comarca de Montserrat y en otros puntos ha recibido muchas muestras de cariño por lo que viene satisfecho de la excursión.

No he despachado con el Soberano porque éste se hallaba fatigado y por ser la firma que llevaba relativa a expedientes de trámite. Luego le enviaré los decretos.

Y nada más, señores; mañana, si Dios quiere, marcharé a África.

POR TELÉGRAFO

Detalles heroicos de los últimos combates

De la operación de Koba Darsa—Nuevos detalles.

Madrid 9 (11 m).
Se van conociendo detalles de la entrada de nuestras tropas en la posición de Koba Darsa.

Acordado el avance dispuso el mando que de la columna de Adgöz viniendo a esta línea pasando por Xauen la quinta bandera de la legión mandada por el comandante señor Puig y el teniente coronel del tercer señor Franco.

El general Serrano desde que llegó de Melilla estableció su puesto en la posición de Tisgarin y el domingo desde este punto dirigió la operación.

El teniente coronel Franco después de saludar al comandante general en Uad Lau se trasladó a Tisgarin donde se reunió con el general Serrano y juntos plantearon la operación pasando el río Lau dispuesto a romper el cerco próximamente.

A las dos y media de la tarde se inició el avance para entrar en la posición de Koba Darsa.

Los regulares de Larache y Ceuta mandados por el teniente coronel Alvarez Arenas al avanzar a la izquierda pasando el río y yendo a ocupar el comandante Peña el poblado auxiliado por el batallón de Vizcaya.

El comandante Valdaza con una bandera del tercer coronó el alto monte de la derecha para proteger el avance y mientras tanto el teniente coronel Franco salió con la bandera del comandante Puig y una mehalla montada y se lanzó con rapidez bajo una lluvia de balas hacia el río Lau escalando las primeras estribaciones de Koba Darsa, mientras tanto las baterías seguían haciendo fuego protegiendo a las tropas y al mismo tiempo que el enemigo hacía también nutrido fuego haciéndose en retirada.

A las cinco de la tarde lograron entrar las primeras tropas en Koba Darsa.

Los primeros que entraron fueron un cabo de la mehalla y un legionario gritando ¡Viva España! y con una botella de coñac este último y la cantimplora de agua en la mano.

Los sitiados se abrazaron a sus salvadores y poco después entraba el convoy en Koba Darsa.

La guarnición de Koba Darsa, compuesta de 37 hombres del Serrallo y los dos oficiales ya citados, fué relevada y retirada a Tisgarin, donde se la atendió.

La guarnición heroica

Los nombres de los 37 hombres de Serrallo que componían la heroica guarnición de Koba Darsa son: Cabos, Gerardo Poli, Julián Plá y Juan Arroyo.

Corneta, Francisco Cabezas. Soldados, Casiano Alegre, Antonio Reyes, Antonio Torrijos, Aurelio Pineda, Celestino Fernández, Francisco Iglesias, Trifón Granada, Teodoro Olivares, Alfonso Lazo, Vicente Bonilla, Sebastián Marcelo, Sabino Penón, Saturnino Ceballos, Rufino María, Remigio Suero, Rafael González, Pedro Martínez, Pedro Palomino, Ne-

mesio Borsallo, Modesto Garena, Miguel Tejada, Manuel Cruz, Lorenzo Jiménez, José Jiménez, Juan Sojo, Juan Haya, Juan Pérez, Juan Lobo, Gregorio Redondo, Cesáreo Novos. Cabo telegrafista, Pedro Giner y telefonista, Primitivo Salomón.

Relato interesante.—Como se libró del asedio enemigo a las posiciones de la zona occidental

Un corresponsal de guerra, único testigo de los duros combates desarrollados durante los últimos días en la zona occidental, envía un amplio relato de las operaciones, autorizado por el alto comisario y publicado con autorización del gabinete de censura de Madrid.

Dice lo siguiente:
La columna del general Grund que operaba de Sur a Norte, se concentró en Argos a base de los regulares de Tetuán de Martínez Monje, del tercio al mando de Franco y fuerzas de artillería e ingenieros y servizos auxiliares.

Aisladas algunas posiciones por el enemigo que situándose en sitios estratégicos logró adueñarse de las pocas comunicaciones que existían en la abrupta cuenca del Uad Lau, se enviaron los refuerzos para soportar el campamento de Uad Lau y Argos, el pie de cuyos campamentos ocupaban el día 27 los elementos que salieron de Xauen con la columna del general Grund.

El 23 se había normalizado la lucha entre la haza enemiga y las ideas amigas de Beni Haffan y nuestras posiciones. Las fuerzas amigas de Tagnaf llegaban el día 23 a Argos pidiendo auxilio ante la gran entidad de enemigos que las combatían.

En su vista, el tercer tabor de regulares de Tetuán avanzó y ocupó alturas rocosas de Daman y Aduar de Tegu Uad y Puente Romano, desde las que mantenían combate con los rebeldes mientras que la columna de Uad Lau, en cuya posición se encontraba el general Montero, avanzaba valle adentro continuando la ofensiva con decidido apoyo de nuestra aviación.

El aprovisionamiento de las posiciones de Tazza y Solano, dominadas por el fuego enemigo, se efectuó así: el Tercio escoló las lomas de Koba Darsa, ocupando una de ellas, como se hizo fuerte el comandante Puig. Al frente de esta bandera, iba el teniente coronel Franco, seguido por su ayudante Reyes.

También vimos en el avance al jefe del batallón de Vizcaya, señor Escobedo y al jefe de regulares de Ceuta, señor Alvarez Arenas.

Tomada por el Tercio la loma de la derecha y ocupado el poblado de Amados por los regulares de Larache y Ceuta y el batallón de Vizcaya, la situación estaba dominada.

El último asalto a Koba Darsa lo dieron el Tercio y la mehalla montada con el teniente coronel Molina, quedando roto el cerco de las posiciones.

El relato termina explicando el júbilo que hubo en Koba Darsa al llegar las tropas de liberación y otros detalles que ya comunicamos.

unas peñas, con los regulares de Tetuán, desde las que combaten al numeroso enemigo que va resguardándose al abrigo de los grandes accidentes del terreno, en el bosque inmediato de Had Gin.

A las once, despedida la niebla un poco, reanudase el avance hacia Tazza haciéndolo en cabeza y con el apoyo de las ametralladoras y la artillería el primer tabor del comandante Lizán.

La primera compañía de este tabor, que marcha de vanguardia, baja decidida barranco abajo, sufriendo fuego contrario, seguida de las demás compañías que toman el andar con valentía extraordinaria, desalojando a los enemigos y continuando el avance hasta establecer contacto con la avanzadilla de Tazza.

Cuando hemos alcanzado este objetivo se inicia el avance del convoy, que el enemigo hostiliza grandemente.

Tenemos en estos momentos, además de las bajas indígenas, las de los tenientes Guallar, del Tercio y Cortés y Amargós, de regulares de Tetuán.

De estos tres oficiales, Cortés es el que está más grave, pues tiene el brazo izquierdo atravesado por dos balazos, que le entraron simultáneamente en brazo y antebrazo, en este último interesándole el radio.

Abastecida la posición de Tazza, quedan en ella tres compañías de regulares de Tetuán y repléganse a Argos.

Las demás fuerzas de la columna de Grand que sostuvieron catorce horas de lucha con el enemigo compuesto en su mayoría por ribeños y gomaris, sufrieron durísimo castigo.

Al vadear uno de los afluentes del Lau, vióse al enemigo retirar numerosas bajas, siendo perseguido por el fuego de los nuestros y dejando varios prisioneros y armamento en nuestro poder.

En la mañana del día 13, las fuerzas que dejamos en Tazza, lograron llevar el convoy a Solano, sin gran resistencia por parte del enemigo.

Lo más penoso de esta jornada fué la evacuación de nuestras bajas, por el terrible terreno montañoso y malas comunicaciones en la región.

Las bajas de esta columna son evacuadas a Tetuán, en artolas, hasta el camino del río Lau y por mar a Ceuta.

Acerea de la liberación de las posiciones de Koba Darsa y Hoj, refiere el mismo testigo presencial lo siguiente:

En esta posición avanzada de Tisgarin vivagueron la noche del 4 y del día 5 la columna de la derecha, mandada por el coronel García Fuentes y en vanguardia a la derecha de Koba Darsa, una bandera del Tercio, mandada por el comandante Valcázar.

Los tabores de regulares de Larache y Ceuta y tropas de regulares que componen el resto de la fuerza van mandados por el general Serrano.

El mando dispuso que de la columna de Argos viniera a esta línea, haciendo viaje por Xauen, la quinta bandera de la legión, mandada por el comandante Puig y el teniente coronel del Tercio señor Franco.

El domingo, Franco y Serrano planearon el avance sobre Koba Darsa. A Tetuán se ordenó la salida de la aviación para la línea de fuego, pues planeada la operación para una hora no acostumbrada, el enemigo fué sorprendido grandemente.

Eran las dos y media de la tarde. Los regulares de Larache y Ceuta, mandados por el teniente coronel Alvarez Arenas, comandante Peña y capitán Montaner avanzaron hacia la izquierda, cruzando el río Lau, yendo a ocupar el poblado con un apoyo decidido del batallón de Vizcaya, mandado por el teniente coronel Escobedo.

Al amanecer se organizó en Argos

Francisco, en compañía de sus legionarios avanzan al mando de sus oficiales y establecen el campamento y sus ametralladoras en las avanzadillas de Peña Ivor.

La guardia de Vab-el Aján emplaza la artillería que ha de batir al enemigo y protege el avance de los regulares de Martínez Monje.

A las ocho de la mañana, el enemigo inicia el fuego y las ametralladoras emplazadas en la avanzadilla abren el oportuno fuego sobre el enemigo que se muestra decidido a que el convoy no llegue a Tazza.

Con el apoyo de estos fuegos de ametralladoras y cañones y los de la tercera división de regulares, inicia el avance el primer tabor de regulares.

Decididos los legionarios, ocupan

Don Jaime Armengol y Pascual

Abogado, ex-Alcalde de Inca y ex-Diputado Provincial
Ha fallecido recibidos los Auxilios Espirituales

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, presentes y ausentes y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al rosario que en sufragio de su alma se rezará esta noche a las ocho en la parroquia de Inca y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; como también al funeral que se celebrará mañana a las diez en la citada parroquia.

El duelo se despide en la Iglesia.
No se invita particularmente.

Usted está inapetente
y la debilidad arruina su naturaleza y destruye todas sus seducciones.
Acabará usted siendo una mujer desgraciada si no joma enseguida el reconstituyente incomparable para la mujer:
El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD
Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.
Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD.
Impreso en tinta roja.

OPOSICIONES A CORREOS

Próxima Convocatoria

Habiendo sido autorizado el Ministerio de la Gobernación para establecer el servicio de CHEQUE POSTAL, concediéndose al efecto, en los actuales presupuestos, dos créditos, uno de UN MILLÓN DE PÉSETAS, para material, obras, mobiliario, etc., y otro de IGUAL CANTIDAD para PERSONAL y otras atenciones, así como el haber REINGRESADO TODOS LOS FUNCIONARIOS cesantes con motivo de la última huelga y estar destinados TODOS LOS OPOSITORES APROBADOS EN LA ÚLTIMA CONVOCATORIA, implica se anuncie en el presente año OTRA para cubrir vacantes.

Preparación especial para la misma en la Academia Ripoll

RAMBLA, 78, bajos (Edificio Colegio Notarial) PALMA, a cargo de los señores:
D. Juan Aleñar Ribas D. Jaime Ripoll Cañellas
Oficial de Correos Oficial de Correos y Maestro Nacional
D. José María Olmos D. Emilio Driesch
Catedrático de Gramática y Literatura en la Escuela Normal de Maestros. Profesor de Francés.
Para informes y matrícula en la propia Academia, de 4 a 6 tarde.

Más telegramas

Consejo del Directorio

Se trata de la huelga de las cigarreras.
Madrid 9 (1030 n.)

La reunión del Directorio terminó a las nueve de la noche.
Al salir el general Vallespina dijo que se ha aprobado todo el detalle del proyecto de ordenación ferroviaria el cual se someterá al Rey para que lo estudie y lo sancione, pues lo de nuestra parte ya está ultimado.
Se comenzó a estudiar en líneas generales el proyecto de decreto, dando mayores facultades al Alto Comisario en Marruecos en sus relaciones con el Gobierno para que tenga mayores atribuciones y pueda adoptar las medidas que estime conveniente en momento preciso sin estar pendiente de las contestaciones del Gobierno.
El Subsecretario de Hacienda asistió a la reunión sometiendo diferentes asuntos de trámite.
Las noticias que se recibieron de África, dijo, siguen siendo mayores.
En los sitios de los últimos combates se han cogido muchos muertos enemigos con armamento.
Además aumentan los moros que piden someterse.
Las columnas nuestras, ayer y hoy, no encontraron al enemigo, que parece haber huido, aunque claro está que se ignora si aparecerá en otros puntos.
Al salir el general Primo de Rivera ratificó la excelente impresión de las noticias recibidas de África.
Añadió que a las 5:30 de la tarde, sin previo aviso se ha declarado la huelga de cigarreras de Madrid.
En vista de ello hemos acordado suspender el trabajo en la fábrica durante los tres días que restan de semana y las que se presenten el lunes trabajar se las admitirá. Las que no lo hagan quedarán despedidas definitivamente y además como castigo a haberse declarado en huelga sin aviso, no se estudiarán las peticiones de mejora que tenían presentadas las cigarreras, en el término de tres meses.
Luego dijo el general Primo de Rivera que esta es la primera huelga que se plantea al Directorio, pero

De Barcelona irán al Congreso el rector y un Catedrático de la facultad de Medicina.
Catedrático atropellado por el tren.
Antes de llegar a Torralba el rápido de Barcelona se apeó del tren el catedrático de la Escuela de Comercio de Córdoba don Víctor Casado Paredes, resbalando, cayendo bajo el tren y pasándole por encima las ruedas de un vagón, que le seccionaron las piernas.
Fue trasladado a Soria donde falleció a la madrugada.
Un suicidio
Al salir el mixto de Irún se arrojó al peso del tren un individuo.
Registradas las ropas se le encontró una cédula personal, expedida a nombre de Juan Bautista Trastorza natural de Guipúzcoa.
También se le encontraron unas notas escritas a lápiz con las señas de una religiosa y otra firmada por la víctima en la cual decía que se suicidaba por haber contraído deudas por valor de 10.000 ptas.
El cuerpo apareció completamente seccionado de la región abdominal.
Calor en Sevilla
Sevilla.—Hoy se ha sentido un calor asfixiante.
A las doce de la mañana el termómetro marcaba 41 grados a la sombra.

Transportando un dique flotante
Cádiz.—Los remolcadores holandeses *Humber* y el español *Luisa* salieron para Cartagena remolcando al dique flotante para la reparación de submarinos, recientemente botados en los astilleros gaditanos.
Inauguración de una carretera
Tolosa.—Ayer el Rey de España inauguró oficialmente la nueva carretera que comienza en el puesto de Bonaguá y pone en comunicación directa con la frontera francesa y el puente del Rey, con Barcelona.
Los sueldos en la magistratura
Barcelona 9 (11 n.)
La «Gaceta» publica una real orden circular del ministerio de Gracia y Justicia, advirtiendo que, en virtud del nuevo presupuesto, en lo sucesivo el personal de la magistratura percibirá los siguientes sueldos:
Magistrados de audiencias provinciales y tenientes fiscales de territoriales, 12.000 pesetas anuales.
Magistrados de Audiencias Territoriales, presidentes y fiscales de provinciales, jueces de primera Instancia y presidentes de los Tribunales Industriales de Madrid y Barcelona, 13.500 pesetas.
Presidentes de sala de Audiencias Territoriales, excepto las de Madrid y Barcelona, magistrados de ambas audiencias, abogados fiscales del Supremo, tenientes fiscales de las audiencias de Madrid y Barcelona y fiscales de las demás audiencias territoriales 15.000 pesetas.
Presidentes de sala de las audiencias de Madrid y Barcelona, fiscales del Supremo, 16.500 pesetas.
Secretarios de gobierno de audiencias territoriales, 10.250 pesetas.
Idem de Madrid y Barcelona, 11.850 pesetas.
Idem id. del Tribunal Supremo, 15.500 pesetas.
Secretarios de sala del Supremo, 15.000 pesetas.

España en África
Telegrama de felicitación.—Un hecho heroico.
Madrid 9 (1030 n.)
Tortosa.—El registrador de la propiedad de ésta, don Joaquín Mir de Vergara, ha recibido del coronel señor Martín, jefe del regimiento del Serrallo, que está en Ceuta, un telegrama felicitándole por el comportamiento de su hijo el teniente Gil de Vergara que mandaba la posición de Koba Darsa estando sitiada por el enemigo y la defendió heroicamente permitiendo, con la tenaz resistencia, la llegada de la columna de socorro.
El enemigo está en actitud expectante.—Recorriendo posiciones.—Medalla al Tercio.
Totán.—Noticias de la zona de Uad-Lau dicen que el enemigo sigue en actitud expectante, limitándose a una acción de paqueos contra las columnas de los servicios de la desesbiera.
Mañana parece que el general Aizpuru recorrerá la línea hasta Xanun.
Ha circulado el rumor que se piensa conceder la medalla militar al Tercio extranjero y también al batallón expedicionario de Vizcaya.

El parte oficial de anoche
Madrid 10 (4 m.)
El parte oficial que se ha publicado es el siguiente:
Zona Oriental.—En el llano de Lau Uad y en las trincheras y cuevas situadas al pie de Koba Darsa se han encontrado multitud de cadáveres del enemigo.

La situación
Río Janeiro.—Los informes oficiales de la situación en el estado de San Paulo, afirman que aquélla se ha despejado por completo.
También son satisfactorias las noticias particulares. Los periódicos de la capital han recibido extensas informaciones no intervenidas por la censura gubernativa.
Se hablaba en los círculos políticos de la posibilidad de que se ocurriera las Cortes, pero el ministro de Hacienda, hablando con los periodistas, ha dicho que el Gobierno no había determinado tal cosa y el presidente del Senado, señor Azeredo, ha dicho que por vía oficial, y al tratar de un asunto indirectamente relacionado con el funcionamiento de las Cámaras, ha podido convencerse de que no es éste el propósito del Gobierno.
Las actividades comerciales de Sao Paulo, que se habían paralizado durante los días del sábado al lunes, se han reanudado. No obstante, en las bolsas y mercados oficiales no se han celebrado aun sesiones. En Santos hay tranquilidad completa, y aunque a causa de la clausura de las bolsas haya disminuido la actividad en el comercio del café, sigue trabajando en el puerto.
El presidente Bernardes ha hecho nuevas declaraciones y ha anunciado para muy en breve la publicación de una nota extensa, explicando con todo detalle el origen y alcance del movimiento militar de Sao Paulo.
Existe perfecta cohesión entre los demás Estados, los gobernadores de los Estados brasileños comunican diariamente con el presidente de la República.
No se ha podido reprimir el movimiento.
Buenos Aires.—Hace días que las comunicaciones se hallan interrumpidas con el Estado de Sao Paulo, del Brasil.
Se sabe que el movimiento no ha podido ser reducido todavía, pues parte de la policía enviada para reprimirlo se ha sumado al mismo.
El movimiento parece hasta ahora circunscrito al estado de Sao Paulo.

Del nuevo régimen
Sobre el ascenso del general Berenguer
Madrid 9 (1230 n.)
Mañana se reunirá en el ministerio de la Guerra la junta clasificadora del generalato para ver varias propuestas de ascenso a teniente general.
Forman parte de dicha junta el general Weyler como presidente y el general Ardanaz como secretario y en virtud del reciente decreto de organización de los institutos de la guardia civil y de carabineros también forman parte como vocales los generales Zubia y Olaguez-Fellu. Otros vocales son ya conocidos.
La reunión puede ser presidida por el marqués de Estella como jefe de Gobierno, teniendo en ella voz y voto.
Entre los ascensos se ha de estudiar la aptitud para el mismo a favor del general don Damaso Berenguer.
Lo que dice el Presidente
Madrid 9 (1030 m.)
El general Primo de Rivera llegó a las seis y media a la Presidencia. Dijo que aun no había conferenciado con el Alto Comisario señor Aizpuru y que nada nuevo había.
Manifestó que se había firmado una Real orden dictando reglas para la provisión de las Administraciones de Loterías, que recaerán en viudas y huérfanos de funcionarios del Estado teniendo preferencia las viudas con mayor número de hijos.
Volvió a hablar el señor Primo de Rivera del Consejo del Directorio presidido por el Rey.
Dijo que se había dado cuenta de la taldada al Monarca de los últimos combates de Marruecos y se le comunicó el número de bajas y de las operaciones que se proyectan.

Del Extranjero
Un estudiante dispara contra un Cónsul
Madrid, 9 (1030 n.)
Londres.—Hoy se presentó en la Legación de Rumania un joven de 25 años. Dijo ser estudiante rumano y deseaba ver al cónsul para pedirle un socorro, pues se encontraba en situación apurada.
Introducido en el despacho sacó rápidamente un revólver disparando contra el cónsul. Este resultó ileso.
Al ruido acudieron los dependientes de la Legación, deteniendo al agresor.
Confiscación de un vapor
Columbe.—Se ha confiscado, por llevar contrabando de armas el vapor alemán *Elbesen*, consistente en veinte fusiles, 200 pistolas y muchas municiones con destino a Cluva.
Ha consignada la mercancía bajo el nombre de maquinaria agrícola y cobre.
El infante D. Jaime
Acompañado del profesor señor Antelo llegó el infante don Jaime a Burdeos.
En la estación le recibieron las autoridades, el cónsul de España y los doctores Mauro y Portman, que asistieron estos días al infante.
Día de calor
Argel.—Estos últimos días y principalmente el viernes se dejó sentir una ola de calor, causando grandes daños, principalmente en los viñedos.
En algunos puntos el viernes el termómetro marcó 65 grados.
La ola lo arrasó toda.

Movimiento revolucionario en el Brasil
Muertos y heridos
Madrid, 9 (1030 n.)
Londres.—Noticias del Brasil dan cuenta de que un movimiento revolucionario comenzó anoche en San Paulo, resultando 250 muertos y más de 500 heridos.
El día 7 los sublevados se atrincheraron.
Del cuartel salieron con urgencia las tropas para atacarlos.
Se teme que no se dominará el movimiento rápidamente.
Más detalles
Buenos Aires.—Dicen noticias recibidas de San Paulo que las tropas regulares se apoderaron de los edificios públicos de aquella capital.
El Gobernador no pudo impedirlo.

De Barcelona
El Sr. Martínez Anido en Barcelona
Barcelona, 9 (12 t.)
Esta mañana en el expreso llegó de Madrid el Subsecretario de Gobernación don Martínez Anido, que venía acompañado de su secretario don Luis Romero.
En el apeadero esperaban al señor Martínez Anido el alcalde señor Alvarez de la Campa, el rector de la Universidad doctor Martínez Vargas y otras personalidades.
El señor Martínez Anido, al salir del apeadero, conversó breves minutos con el doctor Martínez Vargas y el alcalde y luego en el automóvil de don Félix Escalas se dirigió al domicilio de dicho señor.
El general ha marchado a Arenys, donde como es sabido será portador de la bandera en la procesión que se celebrará esta tarde.
El Subsecretario de Gobernación se proponía regresar mañana a Madrid, pero podría ser que por asuntos particulares tuviese que marchar a Tarragona, donde se detendrá un día.
De un accidente automovilista
Esta tarde salió para Vich el comisario general de policía señor Casellas al objeto de instruir diligencias para la información que realiza esta Jefatura Superior al objeto de conocer las causas del accidente.
Los cadáveres de los desventurados policías don Rafael Guisjarro y don Pablo Campos fueron trasladados al depósito judicial de Vich, donde esta tarde se les practicó autopsia a presencia del juez don Luis Rosselló Sendra.
Probablemente mañana se celebrará el entierro.
Los heridos a consecuencia del accidente, incluso el agente Martínez Carvajal, que es el más grave, mejoraban notablemente.
Es casi seguro que esta misma noche serán traídos a Barcelona para ingresar en una clínica.
Centenario del velero «Nuestra Señora del Mar»
Ha despertado gran entusiasmo la celebración del centenario del velero «Nuestra Señora del Mar», que tendrá efecto mañana en Arenys.
En el velero centenario, que saldrá de nuestro puerto a las siete de mañana, remolcado por el vapor «Monturrol» de la Sociedad de Remolcadores y vistosamente engalanado, además de la dotación del buque que al mando del patrón ceñobatejo don Francisco Bayarri, irán el capitán de la marina mercante don Jaime Fonmés y el piloto don Rafael Aznar González.

Detalles interesantes de otro combate
Madrid 10 (15 t.)
Ceuta.—El día cuatro salió de Uad-Lau, el general Serrano mandando las fuerzas, formadas en columnas.
La de la derecha iba mandada por el coronel García Fuentes y estaba compuesta de la metalla, del cuarto tabo y regulares de Ceuta; del primero y segundo batallones de Serrano y Ceuta; de la segunda batería de montaña y de los servicios auxiliares.
La columna de la izquierda la mandaba el coronel Nieto y la formaban la primera bandera del tercio, el tabo de regulares de Larache, el escuadrón de regulares de Ceuta, los batallones de Vizcaya y Otumba, la segunda batería ligera, un grupo de obuses, fuerzas de ingenieros del parque móvil y el convoy de Coba Darsa.
La columna de García Fuentes, cubrió el flanco derecho hasta Tisgarín empujando la artillería a las alturas de la derecha del camino de Taza.
La guarnición de Cherrida hizo causa común con el enemigo, en vista de lo cual los regulares de Ceuta sostuvieron con los rebeldes un intenso fuego.
La columna de la izquierda llevó la parte peor en las operaciones.
El fuego fue durísimo porque el enemigo aguardó que los legionarios se acercasen a pasar el río para descargarse sobre ellos, abriendo un terrible fuego cuando los legionarios intentaron vadear el río.
Los legionarios se batieron con denuevo y fortificaron en las zonas ocupadas haciendo frente a Cherrida cesando el combate a las siete de la tarde.
El enemigo tuvo cercada la posición de Hoj haciendo imposible el abastecimiento.
A consecuencia del levantamiento de las cédulas en la región la comunicación fue general en la línea de la columna de Uad Lau.
Los indígenas de la vanguardia se adelantaron en la cuenca del río hacia arriba, rebasando Coba Darsa y llegando a los puestos de Hoj a la posición central guarnecida por cuarenta regulares de Ceuta mandados por el teniente Gancedo y a tres puestos más defendidos por 30 indígenas.
Las guarniciones resistieron muy bien teniendo 4 muertos y 5 heridos.
Durante el asedio algunos moros disfrazados de paisanos salían de Hoj recogiendo provisiones y agua durante la noche.

Alcance de la tarde
El Príncipe de Asturias a Salamanca.
Madrid 10 (12 m.)
Se ha acordado que el Príncipe de Asturias visite Salamanca en los primeros días del próximo mes de octubre, para presidir la inauguración del curso académico.
Durante su estancia en Salamanca, el Príncipe habilitará el Palacio de Montenegro, habiéndose dado orden para su ornamentación y acondicionamiento.
El Rector de la Universidad vendrá a Madrid, para tratar con el marqués de Estella los detalles del viaje.
La «Gaceta»
Madrid 10 (11 m.)
La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:
Disponiendo que el Duque de Amalfi, ministro plenipotenciario de primera en Bucarest, pase a continuar sus servicios con la misma categoría en la legación de España en Viena.
Ascendiendo a cónsul de primera y destinándole al consulado de Toluá al interventor de primera de los servicios Jalfianos don Julio López Olivares.
Disponiendo que los subsecretarios comuniquen a la Presidencia en un plazo de 15 días, si en relación con los respectivos ministerios existe algún centro docente o Asociación autorizada para expedir títulos similares a los que expide el estado.
Disponiendo que mensualmente publique la «Gaceta» una relación de las administraciones de loterías vacantes y la fianza que se exige para obtenerlas, y fijando un plazo máximo para poder solicitarlas.
Las Administraciones de Hacienda, a los huérfanos y viudas de los funcionarios civiles y militares, preferirán en igualdad de condiciones a quienes disfruten menor número de hermanos e hijos.
Se publican las reglas de aplicación del decreto del mes de marzo sobre la feria de muestras.
Circular dirigida a los gobernadores ordenándoles que comuniquen a la Dirección de la Administración local, la constitución de nuevos municipios por las agregaciones parciales de otras o la fusión de dos o más limitrofes y alteraciones de los términos municipales por la agregación o segregación.
Los modelos de arreglo se confeccionarán por el padrón de habitantes de los términos municipales.
Generales y coroneles en libertad.
(Urgente)
Madrid 10 (340 t.)
Cumpliendo el Decreto de Amnistía el Tribunal Supremo ha expedido telegramas para que sean puestos en libertad el General Tuero y los coroneles Lacanal y Sirvent.
De Palacio
El Sr. marqués de Estella despachó con el Rey y a la salida recibió al embajador de Francia y al exministro Sr. Gasset quien fué a Palacio a agracia Rey el pésame que le envió como motivo del fallecimiento de su esposa.
Mañana visitará al Rey una comisión de los partidos judiciales de Badajoz que ha venido a Madrid para gestionar diversas mejoras locales.
Se suspende el voluntariado
(Urgente)
Madrid 10 (340 n.)
Esta tarde se reúne en Guerra la Junta Clasificadora del generalato. Ha sido suspendido por un año el voluntariado en el ejército.

BOLSA

Cierre de hoy
Madrid 10 (5 t.)
Urgente

Interior	6975
Exterior	8450
Amortizable	9600
Francos	3268
Libras	3215
Dolares	757

Por 5 ptas.

Tristan e Ircola, Ricardo Wagner. 200
Estudios jurídicos. 400
Adriana Argent, Puente y Braños. 200
Palabras alemanas, Wetzelé. 200
La crisis de la justicia. Aguilera García. 350
De crítica corvantic, Bonilla San Martín. 300
Epistolario de Emilio Zola. 300
Trescent per las serras, Jaan Pons. 350
Agrupado Hispano, Germana. 400
Total. 2750
De venta en la Librería de J. Tous.

ELEGANCIAS

La gran revista de modas genuinamente española correspondiente al mes de Julio y contenido profusión de grabados y toilettes propias para Verano
PRECIO 3 PESETAS.
Véndese en la librería de José Tous, Plaza de Cort 29 y 30.

ANTIGUA CASA VIDAL
INDICADO 70 x 100 x 100
TELÉFONO 1490

CAFES

tostados superiores
Pedid paquete 100 grs.
UNA PESETA
Arturo Vidal

Pedid en todas partes

COÑAC PALMA RON Del GRECO LICOR BENDITO

Fabricante. JORGE PERELLO

LLUBI (Mallorca)

OCASION UNICA. Liquidación rápida

FALACIO, 13

Ventas por lotes. Solo unos dias

Lote Señora, pesetas 25

Lote Caballero, pesetas 25

- 1 Corte vestido egipcio gran moda.
- 1 listado fino sólidos.
- 1 Camisa confeccionada.
- 1 Pantalón (juego).
- 1 par medias seda.
- 1 docena pañuelos bolsillo.
- 1 Tohalla rusa superior.

- 1 Corte Dril para caballero.
- 1 Camisa pechera piqué.
- 1 Corbata otoman seda.
- 1 Camiseta legitima jumel.
- 1 par calcetines "julís."
- 1 par Ligas novedad.
- 1 par Cuellos y puños.

Si entra Vd. en esta casa desnudo, saldrá completamente equipado por pesetas 25.
NOTA.—Solo se venderá un lote a cada comprador y que sea perteneciente a su sexo.
Estos lotes solo se venderán de 10 a 1 mañana y de 4 a 7 tarde.

NO CONFUNDIRSE. Palacio 13, (al lado Diputación).

GARAGE SPORT

Custodia de autos en departamentos independientes (Stands) y libres a precios módicos. Abonos de limpieza.

Taller de reparaciones

de automóviles, motores y maquinaria.

Automoviles SALMSON

el más resistente, elegante y económico. Tipos de 2, 3, 4 y 5 plazas. Tipos de serie y lujo.

Abierto toda la noche

Avenida de Alejandro Rosselló.

Teléfono, 372.



Navigazione Generale Italiana

Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

PROXIMAS SALIDAS de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

PRINCIPESSA MAFALDA, 11 de Julio

DUCCA D' ABRUZZI, 26 de Julio

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, 1.ª y 2.ª clases.

Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Maritimas

Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad, 7.

La Filadora

125—SAN MIGUEL—125

Gran haratura, forzosa por cambio de local

Nota de algunos precios que regirán para la haratura.

Cortes fantasia de 3 metros 3 pesetas

Tejido fino de Soller 1 pta. metro.—Dril superior de Soller a 1'50 pta. metro.

Cotonet mallorquin blanco, a 1'25 pta. metro.

Perca Camisas superior colores sólidos a 1'50 pta. metro.

Lanilla Caballero 140 cms. ancho a 3 pta. metro (corte 9 pta.)

Sábanas curado superior 280—200 a 10 pta.

Toballas crepps 1 pta. una. Tejido fino superior de 2 pesetas metro 1'45 pta.

NOTAS A fin de que todo Mallorca pueda aprovechar esta inmensa haratura se vendrá una pieza o un corte de los artículos anunciados a cada comprador.—Por insuficiencia de local el 15 de Septiembre inauguración del nuevo local en los bajos de la Casa Alzamora 63 y 65, San Miguel 63 y 65.

Se alquila

Pequeño entresuelo, en sitio céntrico, propio para oficina o despacho. Informes: Almudaina 13, entresuelo, izquierda. De ocho a diez de la mañana.

Se ofrece

Salón grande y bien ventilado con alumbrado eléctrico y en buena condiciones, propio para una Sociedad o Gramio. Razón: Centro de Anuncios.

Gran ocasion

FACILIDAD EN LOS PAGOS Se venden varios chalets. Informes: Herrería, 90.

Cazadores

Transformación de las arcopetas de caza en sus celibros sistema Peets Pilon patentado. Cría y cura de perros de caza, Bajada San Miguel, frente sacristía.

Meritorio

Para despacho, de unos 24 años, se precisa que sepa algo de contabilidad y mecanografía. Informes: Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10.

Se traspasa

Negocio importante poro poder atender el dueño. Informes: Centro de Anuncios.

Pocas palabras, muchos valores

¿Qué cómo es eso?

La alta calidad y el bajo precio de los Calzados BAZAR BALEAR, son el éxito de nuestras asombrosas ventas.

Calzados de todo precio, cosidos a mano Directamente al Consumidor SINDICATO 57, PALMA

Fábrica de Somiers de M. Castañer

De matrimonio a 27 pesetas. Camas de campaña a 22 pesetas, todo de madera del Norte. Telas a medida a 2'45 pesetas Kg. Ramón Berenguer III, 8, Euzancho.

Informes: calle Vicente M. 9 a 13, días laborales.

Calados

La antigua casa de calados, plisados, bordados y todo lo de modistería y ropa blanca de la calle Palacio, 40, (Porticos) se ha trasladado, Plaza Santa Eulalia 19, Bajos; entre Casa Socorro y Cine Moderno.

Tenedor de Libros

Se ofrece joven para llevar la contabilidad en casa comercio e industriales. Razón, Centro de Anuncios.

Pasajes

América y Francia, y arreglo documentación para el embarque el mismo día GRATIS. ROCA, Calle de Sauto Domingo 12—2.º—2.º

SE VENDE

Una casa en los Hostalets. Informar en Lonjeta núm. 1—1.º Palma.

SE ALQUILA

En el ensanche un local propio para fabricación de ladrillos y almacén u otra industria. Informes: Café LA JUVENTUD, Socorro, 85.

Niñera

Se necesita de 12 a 16 años. Dirigirse: Cervantes 19, Arrabal de Santa Catalina.

Bicicleta de ocasion

Se vende en buen estado, calle Siete Esquinas 8—8.º

Se vende o se alquila

Casa planta baja, caserío, C/ de Catalá. Además de varias dependencias contiguas cochera y unos mil metros de terreno cultivable. Informes: calle Vicente M. 9 a 13, días laborales.

Piano

Se vende de noche, calle Zwellá 21, entresuelo.

Se vende

Piano. Informes: Calle de las Brics, 74, Arrabal.

Moto Harley-Davidson

Con Sidecar de dos plazas nueva, a toda prueba. AMADOR, Conquistador, 20.

Se vende

Que renta el 6 por 100. 25.000 pesetas. Informes: Centro de Anuncios.

Se alquila

Grandes locales en Castellón. Informar en Centro de Anuncios.

Se necesita

Profesora de idiomas y Pedregal, 19, San Alegre.

Alquilo

Respaciosa finca de recreo de jardín cercos de Palma, muy a parada de tranvía. Informes: Centro de Anuncios.

Antonio Llabrés

Practicante en Medicina y Masaje y vacunación. Sindicato 198, Palma.